

# MMMW

## Fortschritte der Medizin

### Originalien III/2005

Ergänzungsband Nr. III/2005 der MMW-Fortschritte der Medizin, 6. Oktober 2005

147. Jahrgang

#### INHALT

- U. JUNKER, V. FIGGE  
Retardiertes Hydromorphon bei älteren Patienten mit starken Schmerzen unterschiedlicher Ätiologie. Ergebnisse einer Beobachtungsstudie ..... 91
- R. E. SCHMIEDER, M. KREKLER  
Blutdruckeinstellung und Mikroalbuminurie bei hypertensiven Typ-2-Diabetikern. Beobachtungsstudie zur Therapie mit Irbesartan bzw. Irbesartan/HCTZ ..... 97
- G. POPA, H. HÄGELE-KADDOUR, C. WALTHER  
Symptomatische Wirksamkeit eines Sabal-Urtica-Kombinationspräparats in der Therapie des benignen Prostatasyndroms. Ergebnisse einer plazebo-kontrollierten Doppelblindstudie ..... 103
- R.-U. WILLMS, P. FUNK, C. WALTHER  
Lokale Verträglichkeit zweier eucalyptus- und kiefernadelölhaltiger Topika ..... 109
- S. REINECKE, M. TSCHAIKIN  
Untersuchung der Wirksamkeit von Oxymetazolin auf die Rhinitisdauer. Ergebnisse einer plazebo-kontrollierten Doppelblindstudie bei akuter Rhinitis ..... 113
- W. VANSCHIEDT, A. UKAT, F. HAUSS  
Systematisches Management chronischer Wunden mit dem TIME-Prinzip ..... 119
- T. HEINEN-KAMMERER, K. MOTZKAT, D. DANIEL, H. J. GERTZ, M. KOLLER, W. LORENZ, H. PILARTZ, B. ZIMMER, M. HABS, V. VON DEN DRIESCH, R. RYCHLIK  
Versorgungssituation von Demenzkranken kann durch Ginkgo biloba verbessert werden. Ergebnisse einer Studie zur Versorgungsforschung hinsichtlich der Leistungsfähigkeit der Demenzkranken, der Lebensqualität der Pflegenden und der Gesamtkosten der Behandlung ..... 127

#### Nachtrag

Im Originalienergänzungsband III/2005 vom 7. April 2005 wurde bedauerlicherweise im Inhaltsverzeichnis der nebenstehende Beitrag nicht abgedruckt:

Ua VI  
Zs. 20  
- Original -  
ZB MED

#### CONTENTS

- U. JUNKER, V. FIGGE  
Controlled-release Hydromorphone in Elderly Patients With Severe Pain of Different Etiologies. Results of an Observational Study ..... 91
- R. E. SCHMIEDER, M. KREKLER  
Observational Study of Blood Pressure Control and Microalbuminuria in Type 2 Diabetics on Irbesartan or Irbesartan/HCTZ ..... 97
- G. POPA, H. HÄGELE-KADDOUR, C. WALTHER  
Efficacy of a Combined Sabal-Urtica Preparation in the Symptomatic Treatment of Benign Prostatic Hyperplasia. Results of a Placebo-controlled Double-blind Study ..... 103
- R.-U. WILLMS, P. FUNK, C. WALTHER  
Local Tolerability of Two Preparations With Eucalyptus Oil and Pine-needle Oil ..... 109
- S. REINECKE, M. TSCHAIKIN  
Investigation of the Effect of Oxymetazoline on the Duration of Rhinitis. Results of a Placebo-controlled Double-blind Study in Patients with Acute Rhinitis ..... 113
- W. VANSCHIEDT, A. UKAT, F. HAUSS  
Systematic Management of Chronic Wounds Employing the TIME-Concept ..... 119
- T. HEINEN-KAMMERER, K. MOTZKAT, D. DANIEL, H. J. GERTZ, M. KOLLER, W. LORENZ, H. PILARTZ, B. ZIMMER, M. HABS, V. VON DEN DRIESCH, R. RYCHLIK  
The Situation of Patients with Dementia may be Rectified by Ginkgo Biloba. Results of a Health Services Research Study Concerning the Ability of Patients with Dementia, Quality of Life of the Nursing Family Members and Total Treatment Costs ..... 127
- M. ZIMMERMANN, I. WAAP  
Individuelle Aspekte der Lebensqualität von Patienten mit chronischen Schmerzen. Anwendung der Beobachtung zur Therapie mit Fentanyl-TTS  
Individual Aspects of the Quality of Life of Patients with Chronic Pain. Observational Study of the Treatment with Fentanyl-TTS ..... 33